

A REFRESCARSE TOCAN

Con la última verbena del Carmen, sonó la hora del despejen. Los que supieron resistir estos días de calor dentro de Murcia—y pueden hacerlo—dan por terminado su sacrificio y creen llegada la hora de perder, por unos días la torre de la catedral y su atrayente sombra.

El hormiguero de camiones y turismos, hacía las playas, se hace más denso a parir de hoy, y ya no se dejan la ida por la venida, hasta que no quedemos solos, los que por obligación ineludible hemos de permanecer en nuestro puesto, tanto en los fríos días del invierno como en los rigurosos de verano.

No sentimos con ello como zón ninguna, que bien sabe Dios sería nuestro deseo que la igualdad fuese tanta que permitiese ser Murcia la estación de invierno que en la contraria quedasen solamente los indispensables para que no se levantara de su sitio la población.

¡Veranear! ¿quién será el mortal que no piense en las delicias de una casita ventilada y próxima al mar, para respirar su brisa? Los que digan que constituyen la excepción seguramente que no dicen verdad.

El descanso que supone el veraneo, aunque sea descansar de no hacer nada, debió ser un placer de los Dioses.

La lejanía del sitio donde se debe cumplir cualquiera obligación, es una de las ausencias que se deben resistir más amablemente.

De fiyo que si se abre una encuesta sobre ello habría muy pocas opiniones desfavorables, y de esto podemos dar fe con plena autoridad los que nunca observamos, en nuestro modo de vivir, diferencias entre el verano y el invierno, que no sean la del grosor y cantidad de prendas de vestir.

Felices, aunque nosotros creamos que lo son hasta cierto punto nada más—los que pueden, ya que el fresco no viene a ellos, ir ellos hacia el fresco. Por nuestra parte, sin odio ni afecto, les deseamos que su felicidad sea completa.

Don Enrique González Serna

El pasado jueves festividad de San Enrique, con motivo de celebrar su fiesta onomástica nuestro buen amigo el Administrador de Rentas públicas, don Enrique González Serna, sus compañeros los funcionarios de Hacienda, para corroborar las simpatías que por él tienen, le ofrecieron un espléndido lunch que tuvo lugar en el Bar Regio, admirablemente servido.

Entre los reunidos vino una entrañable cordialidad. Nuestra cariñosa, aunque retrasada felicitación al querido amigo señor González Serna,

Ha llegado el Príncipe de Asturias

San Sebastián, 17.—En su automóvil llegó el Príncipe de Asturias.

La nueva mezcuita

En París, la gran capital de Europa y con la asistencia del Sultan de Marruecos, y ello quiere decir tanto como que la cosa se ha llevado a efecto con todas las solemnidades de rigor se ha inaugurado una espléndida—al juzgar por las fotografías—mezcuita destinada al culto islámico.

No sabemos—porque la minuciosidad de las noticias llegadas hasta nosotros no llega a tanto—como habrá sentado la apertura de este nuevo templo a los católicos de allende el Pirineo, pero según la tradicional actitud de aquellos, frente a estas orientaciones ¡modernistas! de la política francesa que lo consiente, a buen seguro que habrá sido de indiferencia, pensando que no durará mucho ya que su fe habrá de prevalecer sobre todas, y su religión sobre todas también.

Lo que nos aterra pensar es si tanta herejía se hubiese consumado algunos cientos de kilómetros más acá, y a la ceremonia hubiese concurrido, nada menos que el gobierno en pleno con el jefe del Estado a la cabeza.

Nuestra cabeza se deshace en cábalas y conjeturas que nuestra pluma se resiste a transcribir. Seguramente tendríamos una situación que más vale que no llegue.

INDISCRETO.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Graciosos títulos nobiliarios

Al oír hablar del duque de la Mermelada, del marqués de la Bertini y del conde del Aguardiente, ¿quién no dibujará una sonrisa de incredulidad?

Esos títulos fueron concedidos, sin embargo, por un monarca auténtico a tres de sus favoritos.

En 1811 estalló una revolución en Haifi, y un negro llamado Cristóbal, se declaró a sí mismo emperador. Y emperador fué hasta 1820.

Entre los numerosos títulos de nobleza que concedió cuéntanse los tres mencionados.

Y no se crea que los nombres respondían a la caprichosa imaginación africana. Eran los nombres de las haciendas que poseían los tres súbditos agraciados con el favor imperial.

UNA BODA

Ayer tarde, en la iglesia parroquial de San Lorenzo y de manos del padre Teófilo Bailón, recibieron la bendición nupcial la bella y distinguida señorita Rosario Martínez Reverte y el joven abogado don Tomás Seiquer Seiquer.

Fueron padrinos, la virtuosa señora doña Isabel Seiquer, madre del novio y el señor don Juan Martínez Pageo, padre de la novia.

Esta realizaba sus naturales encantos, con vestido y velo blanco, cuya cola llevaba su preciosa sobrina Conchita Muñoz Martínez. La ceremonia celebróse ante el Juez Municipal del distrito de San Juan, don José María Cano, y los testigos don Raimundo Muñoz, don Eduardo Pereda y don Gaspar de la Peña Seiquer.

Después de la ceremonia, los invitados, que fueron muchos y distinguidos, trasladáronse a la casa que los señores de Martínez Pageo poseen en la Paloma, donde fué servido un espléndido y delicado lunch.

Los nuevos señores de Seiquer, que han recibido muchos y valiosos regalos de sus amistades numerosas, se fueron para su casa de la Rivera, y desde allí marcharán a visitar varias poblaciones del Norte y Levante de España.

Los recién casados y sus distinguidas familias, reciban nuestra enhorabuena.

De Almendricos

LE ROBAN UNA CABALLERIA

José Ortega Benítez ha denunciado a la Guardia Civil que le han sido robadas de la cuadra dos caballerías.

La Guardia Civil hace gestiones para descubrir a los cacos.

ejercía en pasados días por la mancha de Tazza, y que avanzan apoderándose de muchas armas y material de guerra. Nuestros aliados han ocupado Mintzit, Tanost y Agrar y en su frente Norte continúan las sumisiones. Los cabileños de la región del Yebala se someterán también muy pronto a nuestras autoridades.

SANTIAGO JIMÉNEZ DEL REY.
Alcázar, Julio 1926.

Llegada de la Colonia Escolar a Aguilas

El Presidente de la Colonia dirige al Secretario de la Asociación de Maestros el siguiente telegrama:

«Llegada feliz, compañeros y autoridades atentísimas, niños muy contentos, alcalde obsequia espléndidamente colonia.—NOGUERA».

Capítulo de atropellos

UN AUTOMÓVIL ATROPELLA A UN NIÑO

En la calle de San Senén de Calasparra, el automóvil 318 de la matrícula de Murcia arrolló a un niño de 8 años de edad, llamado Antonio Salinas.

El automóvil lo conducía Francisco Ramírez.

Las heridas que presentaba el niño son de carácter leve.

JOVEN ARROLLADO POR UNA BICICLETA

En la calle Mayor, de La Unión, el joven de 17 años Bernardo Pérez fué atropellado por una bicicleta que montaba Agustín Conesa.

Bernardo resultó con la fractura del fémur derecho.

FOOT-BALL

UNION SPORTING 1
REAL MURCIA 1

Yo, sin ser profeta, vaticiné que el equipo madrileño nos haría saborear buen futbol y no del todo me equivoqué; el equipo visitante tuvo una primera parte espléndida destacando desde un principio la labor enorme del trio defensivo, y de Marin el interior derecha que durante toda la tarde se mostró como un jugador peligroso y rematador oportuno; díjalo sino Jusep, que tuvo que emplearse a fondo ante los tiros de él.

También fué meritoria la actuación de la línea media en la que destacó Pepín, por su colocación y por el mucho juego que corrió; los demás cumplieron mostrando en la segunda parte un enorme cansancio.

Solo encontré en ellos un defecto que deben corregir; algunos de sus jugadores son «profesiones» ante las decisiones del árbitro, y esto puede ocasionarles algún disgusto que otro y sobre que en las censuras paguen justos por pecadores.

El equipo murciano no dió su rendimiento habitual; sin duda la falta de alguno de sus titulares hizo que en sus líneas no hubiera la articulación que nos fie en acostumbrados. Solo se destacó el trio defensivo y en particular Jusep, que volviendo por sus poses hizo un partidazo, desvirtuando a aquellos «insidiosos» que le creen fallo de facultades.

Un tanto se hizo por equipo obra del delantero centro murciano, en un remate de cabeza y el de los visitantes por Marin.

El arbitraje de Ortega muy bien e imparcial; el tanto que anuló al Murcia, fué justo, ya que Marcos y Largel estaban en claro offside, y como esta decisión no fué del agrado del público, este se sintió chillón; y a propósito del público, es necesario que ciertos sectores de este tengan un poco mas de deportividad, esas palmitas de «chungas» ante alguna jugada desgraciada o ante algún fallo arbitral dice muy poco del público murciano, por que como se sabe a quien va dirigido, podría suceder que hirieramos susceptibilidades visitantes.

El equipo visitante se alineó como sigue: Soler, Turazoga, Zurdo; Mingo, Pepín, Joaquín; Navarro, Marin, Carrasco, Jacinto, Alvarito.

Mañana domingo se repite el encuentro

A. P.

Al finalizar las negociaciones del Tratado franco-español

Opiniones de la prensa francesa

Dice «Le Journal des Debats».

«El Mariscal Pétain y el señor Berthelot por Francia, el señor Quignon de León y el General Jordana por España, han firmado ayer el acuerdo que regula las cuestiones relativas a la colaboración de los dos países en las fronteras de sus zonas en Marruecos, y en general todo lo que concierne a la liquidación del asunto rifeño. El texto del documento, no se publicará hasta dentro de algunos días, cuando el General Primo de Rivera que estará mañana en París, y Mr. Briand lo hayan ratificado. Pero la líneas generales son conocidas.

«Abd-el-Krim y sus compañeros serán internados en Madagascar. La frontera de 1912 no se modifica. Como no se había indicado mas que vagamente a causa de la ignorancia en que se estaba de la topografía de la región, una comisión mixta de limitación la fijará sobre el terreno. Nosotros, habíamos recomendado esta solución por razones que se imponían a todos los espíritus serios. Una renovación de la frontera implicaría negociaciones con todas las otras potencias asignatorias de los tratados marroquíes Ocasionaría además discusiones entre Francia y España.

«Por otra parte, nuevas negociaciones no hubiesen obligado a concesiones diversas desproporcionadas a las ventajas dudosas que una extensión de nuestra zona nos hubiera procurado. Por otra parte, hubiera sido imprudente e ilógico comprometer en discusiones territoriales la colaboración felizmente restablecida entre Madrid y París.

«El Gobierno francés ha renunciado decididamente a la política que arrastraban los hombres que pretendían sustituir a España en su zona. Esta política, ha causado graves disentimientos, inconvenientes considerables de toda suerte y es a ella a la que hay que imputar la mayor parte de nuestras detenciones en el imperio Gericano después del tratado de Algeciras. Nosotros hemos constantemente combatido esta política desde 1908, y nos felicitamos de que haya sucumbido. Jamás hubieran estado siempre entendi-

das para combinar su acción. Desde que las operaciones de las dos armadas fueron combinadas, Abd-el-Krim, ha sido constantemente batido y obligado a la capitulación. Hubiera sido locura, volver a la victoria a los desagradables errores de otras veces. El Gobierno español ha destruido el principal argumento de nuestros integristas marroquíes consintiendo finalmente en administrar su zona en lugar de persistir en el sistema de evacuación que el General Primo de Rivera había adoptado cuando alcanzó el Poder. Las circunstancias no son las mismas que hace dos años gracias al gran esfuerzo militar coronado por el éxito, al desarme de los poblados, al prestigio de las almas cristianas, recuperado al fin; las tribus de la zona española son casi reducidas a la impotencia. Será suficiente ligeros esfuerzos para terminar la obra de estos últimos meses. Con un poco de tacto y perseverancia el Gabinete de Madrid, podrá gobernar su zona sin grandes riesgos.

Pero, para que ello sea así, y para que nuestro propio Protectorado funcione pacíficamente, es indispensable que continúe el acuerdo entre Madrid y París, que en todos los grados jerárquicos, los agentes de los dos países se inspiren en un espíritu de solidaridad. Al efecto, se debe exigir instrucciones categóricas y precisas a los jefes civiles y militares, lo mismo que a los miembros de la comisión de delimitación. El reciente viaje del rey don Alfonso XIII a París, la próxima llegada del General Primo de Rivera y su presencia en la revista del 14 de Julio, las manifestaciones que han acompañado y acompañarán estas gestiones acusan públicamente un acuerdo, el cual, cada ciudadano debe esforzarse a contribuir.

Los franceses no tienen que preocuparse del régimen actualmente en vigor en España. Están en presencia de un Gobierno que ha colaborado lealmente con el nuestro y que desea sinceramente continuar esta colaboración. Es conveniente, pues, testimoniarte los respetos debidos a una potencia amiga y, en todo lo que se refiere a Marruecos, aliada.

«Saludando el miércoles al General Primo de Rivera, los franceses rendirán homenaje no a una dictadura, sino a una confraternidad de armas que debe ser seguida de una confraternidad de espíritus».

SE PROMUEVEN ALGUNAS TRIFURCAS BÉLGICA INVADIDA DE ALEMANES

Bruselas, 16.—Aprovechando la baja del franco, se encuentra Bélgica invadida de alemanes. Se han producido algunos altercados entre alemanes y belgas. Un alemán pidió un periódico inglés, pisoteándolo después furiosamente. Un infante abofeteó al alemán.

Una cuartilla

La elevada estatura de las inglesas

A todos los españoles nos llama la atención la elevada estatura que alcanzan las inglesas, y lo mismo que a nosotros nos ocurre les pasa a los habitantes de otras naciones.

¿Por qué crecen tanto las inglesas? Un médico de Londres a quien ha chocado también es a particularidad, ha dado con el quid del problema.

Las americanas y las inglesas crecen tanto porque comen mucha azúcar. En los últimos doce años han cuadruplicado el consumo de materia sacarinas, y en el mismo periodo de tiempo han crecido en estatura.

Añadase que el azúcar da mucha resistencia a la fatiga, por lo cual, como es sabido, la ha adoptado el ejército alemán, como uno de los alimentos necesarios en campaña.

